

L. NACIONAL

● Asociación de jueces y magistrados vota por sumarse a la suspensión de actividades mañana

# Votan magistrados y jueces de la Jufed por detener sus actividades

Mantendrán su movimiento hasta que se cumpla sus peticiones

**CÉSAR ARELLANO GARCÍA**

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial (Jufed) iniciará un paro de labores indefinido el primer minuto de este miércoles en todo el país. Se sumarán a la suspensión de actividades que iniciaron la madrugada de ayer trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) en más de 26 entidades de la República.

La Jufed llevó a cabo votaciones para determinar la suspensión de las actividades jurisdiccionales en respuesta a la iniciativa de reforma judicial presentada por el Poder Ejecutivo, que será discutida por el Legislativo.

De acuerdo con los resultados dados a conocer después de las 9:30 de la noche, de un universo de mil 403 juzgadores, mil 202 votaron por realizar la suspensión de las actividades jurisdiccionales y 201 por mantener las labores.

“Esta decisión es de vital trascendencia en la defensa de la autonomía del Poder Judicial de la Federación, pilar de nuestro sistema democrático, y por ello hoy, personas trabajadoras y juzgadoras hemos decidido defender en unidad: la República, la independencia judicial y la división de poderes para garantizar el futuro de las generaciones venideras.”

Durante la consulta en la que participaron las personas juzgadoras se les preguntó: ¿estás de acuerdo con la suspensión de actividades jurisdiccionales quedando solamente guardias para la atención de casos urgentes?

La votación se realizó vía electrónica mediante la liga correspondiente que se remitió a los correos institucionales de cada titular, que a su vez dirigieron al sistema Microsoft Forms, donde se sufragó.

La liga se remitió el viernes 16 de agosto, una vez que se publicó la convocatoria y se habilitó para la votación este lunes.

Según la Jufed, el voto fue personal, libre y secreto y se garantizó el absoluto anonimato y el sentido de la consulta.

La suspensión de labores dará inicio el primer minuto del miércoles 21 de agosto y continuará “hasta que se cumplan nuestras peticiones, y dicha suspensión se levantará con la aprobación de las mesas directivas nacional y regionales”, afirmó la Jufed hace unos días.



# Claudia ve a una oposición sobrerrepresentada; Citlalli será la secretaria de la Mujer

— Citlalli Hernández ofreció “no dejar a ninguna mujer desamparada ante desigualdad, injusticia y violencia”. PAG. 6

## Claudia: la oposición es la sobrerrepresentada

**Diferendo.** Alega que le tocarán más *pluris* a los que menos votos tuvieron; anuncia a Citlalli como secretaria de la Mujer

JOSÉ ANTONIO BELMONT, CDMX

JOSÉ ANTONIO BELMONT  
CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, aseguró que “no hay dobleces” en la ley en cuanto al reparto de legisladores plurinominales, porque es muy claro el método de asignación, y que en todo caso están sobrerrepresentados los partidos que tuvieron menos votos.

En conferencia en su casa de transición en la alcaldía Iztapalapa, expuso con gráficas los cálculos establecidos tanto en la Constitución como en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales.

“Morena ganó 161 distritos, le tocan 87 (diputados) con la fórmula, en total 248 (diputados). La Constitución dice que no puede pasar de 300. ¿Morena se pasa de 300? No, son 248, le tocan menos diputados de mayoría relativa, diputados plurinominales.

“Porque así está hecha la fórmula, que le toquen más a quienes menos votos tuvieron. En todo caso quién está sobrerrepresentado, pues quienes tuvieron menos votación, que les tocan más plurinominales”, subrayó.

Sheinbaum señaló que “para hablar de supuesta sobrerrepresentación, el PAN tuvo 32 diputados de mayoría, le tocan 36 de representación proporcional, ¿quién está sobrerrepresentado? Si usamos la palabra... El PRI ganó nueve distritos, le tocan 24 (diputados)”.

La próxima titular del Ejecutivo federal insistió en que las autoridades electorales “no tienen más” que cumplir “tal cual” lo establece la Constitución y la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, y designar por partido y no por coalición.

Criticó a la *marea rosa*, al Consejo Mexicano de Negocios y al Consejo Coordinador Empresarial, que se pronunciaron contra una sobrerrepresentación de la 4T en el Congreso de la Unión.

“Aunque haya desplegados, el Instituto Electoral y el Tribunal no tienen más que cumplir la ley como viene, esto es estado de Derecho; cualquiera puede hacer este cálculo... no hay dobleces, es sencillamente lo que dice la Constitución y la Ley Electoral que le corresponde a cada quien”.

Posteriormente, la presidenta electa anunció que para su sexenio el Instituto Nacional de las Mujeres tendrá el grado de secretaria y su titular será la senadora y secretaria general de Morena, Citlalli Hernández.

“Después de un análisis profundo, de opiniones de compañeras, de la propia titular del Instituto de las Mujeres, tomé la decisión de hacer secretaria el instituto y la titular es Citlalli Hernández, activista feminista y política nacida en el oriente de la Ciudad de México”, comentó.

Sheinbaum resaltó que una de las primeras labores de esta nueva secretaria será que todas las mujeres del país reciban una cartilla con sus derechos. Por su parte, Hernández agradeció el nombramiento y se comprometió a “no dejar a ninguna mujer desamparada frente a la desigualdad, la injusticia y la violencia”.





**La presidenta electa y la actual senadora y secretaria general de Morena. ESPECIAL**



# El Poder Judicial se va a paro

Trabajadores del Poder Judicial de la Federación iniciaron un paro de labores indefinido en al menos 26 estados del país en protesta por la iniciativa de reforma impulsada por el presidente López Obrador y respaldada por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. Los manifestantes argumentan que buscan someterlos y eliminar contrapesos. **Pág. 4**



FLOR CASTAÑEDA/ EL SOL DE ZACATECAS, ABEL MIRANDA/ EL SOL DE ACAPULCO Y LUIS BARRERA/ LA PRENSA



**SE VAN A PARO INDEFINIDO**

# Descontento paraliza al Poder Judicial

**Al menos 26 estados del país se sumaron al paro de labores en protesta por la iniciativa de reforma impulsada por el presidente de México**

**JORGE SALCEDO**

**T**rabajadores del Poder Judicial de la Federación iniciaron un paro de labores indefinido en al menos 26 estados del país en protesta por la iniciativa de reforma impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y respaldada por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

“Es urgente que sepan que la reforma propuesta por el Ejecutivo Federal pretende someter al Poder Judicial de la Federación, único contrapeso entre los Poderes de la Unión y garante de los derechos de todo el pueblo de México, contra los abusos y arbitrariedades de las autoridades”, detallaron los trabajadores en un comunicado con el que iniciaron el paro el primer minuto de ayer.

Los ciudadanos que tengan audiencias en juzgados federales tendrá que esperar a que termine el paro, sin embargo, habrá guardias en los tribunales y juzgados en materia de trabajo y laboral, además de que los juzgados especializados en juicios orales seguirán atendiendo asuntos urgentes, detallaron los trabajadores inconformes.

Tras semanas de amagos y cruces de declaraciones entre los trabajadores que desaprueban la reforma judicial y los impulsores de la misma en el gobierno federal y el Poder Legislativo se consumó el paro debido, entre otras cosas, a que los inconformes señalan que no fueron escuchados durante los Foros Nacionales para debatir la reforma, por lo que la suspensión de labores no se levantará hasta que sus peticiones sean escuchadas.

Patricia Aguayo Bernal, secretaria del Décimo Tribunal Colegiado en materia del Trabajo, explicó que la autori-

dad federal no está en disposición de diálogo con los trabajadores del Poder Judicial, aún cuando se han presentado razones legítimas contra la reforma.

“No quieren escucharnos. No quieren tener en consideración que hay razones legítimas para que esta reforma no pase como está intentando pasarse. La intención es desaparecer al Poder Judicial de la Federación para que se concentre el poder en una sola persona. A pesar de que hemos dado elementos contundentes, eficaces, para lograr un tipo de reforma distinta, no se han escuchado.” argumentó la secretaria.

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer en su conferencia mañanera que los trabajadores del Poder Judicial están en su derecho a manifestarse, pero que la reforma no los afecta.

“Hay corrupción y hay privilegios en el Poder Judicial, y los trabajadores lo saben. Lo que queremos es corregir, que desaparezca la corrupción en el Poder Judicial, sobre todo arriba (...). Si teniendo esa información, que la tienen, ellos deciden ir a una huelga, también están en su derecho, nada más que van a servir de paleros a quienes forman parte de la corrupción en el Poder Judicial”, dijo el jefe del Ejecutivo federal.

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, dijo que no se van a alterar los derechos de los trabajadores, pero que la decisión final sobre quien será juez, magistrado o ministro, corresponde al pueblo de México.

“La carrera judicial se va a respetar pero en el caso de jueces, magistrados y ministros la decisión final de quién va ser juez, magistrado o ministro le corresponde al pueblo de México por que va ser electo. De hecho un secretario,

una secretaria, de acuerdos de un juzgado a veces trabaja más y no tiene posibilidades de ser juez porque se asigna desde arriba”, dijo la presidenta electa.

El secretario del Tribunal Colegiado en Materia Penal en Tabasco, Lázaro Quevedo de la Cruz, afirmó que “la reforma propuesta por el Ejecutivo federal pretende someter al Poder Judicial de la Federación, único contrapeso entre los poderes de la Unión y garante de los derechos de todo el pueblo de México, contra los abusos y arbitrariedades de todas las autoridades”.

“No somos corruptos, no somos lentos y no tenemos privilegios”, añadió Víctor Manuel Flores Martínez, secretario del Primer Tribunal Colegiado en Materia del Trabajador, en Morelos.

La Asociación Nacional de Magistrados de Distrito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) sometió ayer a votación si se sumarían al paro de labores a partir de mañana, pero al cierre de esta edición aún no había una decisión.

El Poder Legislativo tiene como fecha tentativa el 26 de agosto para comenzar a discutir esta iniciativa enviada por el Presidente, Andrés Manuel López Obrador desde febrero. Con información de Rafael Ramírez y Editoras OEM.

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ  
OBRADOR**

PRESIDENTE DE MÉXICO

*“Ellos deciden ir a una huelga, están en su derecho”*

DANIEL GALEANA



**Cerca de 300 trabajadores en la sede de Insurgentes Sur 2065 se sumaron al paro laboral del PJF**

NADYA MURILLO



**Afuera de San Lázaro colocaron lonas contra la reforma**



**CITLALLI HERNÁNDEZ**

## Encabezará la nueva Secretaría de la Mujer

**MEJORES TIEMPOS.** Claudia Sheinbaum informó que el Inmujeres será elevado a secretaría. Dijo que Hernández como legisladora impulsó una agenda de igualdad de género. **PÁG. 31**


**ES LA ACTUAL SECRETARIA GENERAL DE MORENA**

# Sheinbaum eleva Inmujeres a rango de secretaría y la encabezará Citlalli Hernández

Dice que su objetivo es combatir la injusticia y desigualdad que enfrentan las mujeres

**EDUARDO ORTEGA**  
 eortega@elfinanciero.com.mx

“Vienen mejores tiempos todavía para las mujeres”, afirmó Citlalli Hernández Mora, quien será la titular de la nueva Secretaría de las Mujeres de un país donde 10 mujeres son asesinadas al día.

Al hacer el anuncio, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, aclaró que el actual Instituto Nacional de las Mujeres, conocido como Inmujeres, el cual es encabezado por Nadine Gasman Zylbermann, será elevado a secretaría, la cual será encabezada por la actual secretaria general del partido Morena.

“Contar con la primera Secretaría de Mujeres en el gobierno de México”, consideró Citlalli Hernández,

quien estudió comunicación, con especialidad en periodismo, en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, abre la posibilidad de que durante el próximo gobierno “el sueño de nuestras abuelas se materialice”.

### TRAYECTORIA.

Citlalli Hernández, militante de Morena, comenzó su carrera política en 2015 como diputada local de la Ciudad de México.

“Buscamos que las niñas que nacen y que crecen en estos días cuenten con mejores condiciones de vida, con mayor igualdad, sin discriminación, y que el sufrimiento, las frustraciones, la indignación, la injusticia, la desigualdad y las puer-

tas cerradas que tuvieron nuestras abuelas queden en el pasado”, dijo la también actual senadora de la República.

Así, Hernández Mora asumió el encargo “de no dejar a ninguna mujer desamparada frente a la desigualdad, la injusticia y la violencia”, para lo cual, prometió, acompañará el Sistema Público de Cuidados, llevará a cada mujer del país una cartilla de los derechos de las mujeres y abonará a la construcción de la paz, y la lucha para prevenir y atender la violencia de género.

“Reconocemos los logros alcanzados en esta administración del presidente López Obrador, la reducción del 20 por ciento en la brecha salarial, los derechos de las mujeres



trabajadoras del hogar, la aprobación de la reforma constitucional en materia de paridad, la disminución de la pobreza para muchas de las mujeres”, soltó.

De acuerdo con la ONU Mujeres, sin embargo, México es un país en el que los feminicidios siguen siendo una grave problemática que debe atenderse como sociedad, ya que cada día, en promedio, son asesinadas entre 9 y 10 mujeres.

Sheinbaum, por su parte, destacó que Citlalli Hernández, como diputada y senadora, impulsó una agenda caracterizada por la defensa de los derechos humanos, la igualdad de género y por incentivar la participación, y organización ciudadana y de las mujeres.

“Ella es y ha sido una activista feminista (...) desde muy joven fue activista de diversos movimientos y causas sociales”, aseguró Sheinbaum al integrar a Hernández en su gabinete.

Buscamos que las niñas en estos días cuenten con mejores condiciones de vida, con mayor igualdad, sin discriminación”

**Citlalli Hernández.** Futura secretaria de las Mujeres



**CARGO.** Claudia Sheinbaum v Citlalli Hernández. aver.



# Brugada favorece la paridad y fidelidad

Con el objetivo de construir el segundo piso de la cuarta transformación en la CDMX, la jefa de Gobierno electa presentó al equipo que la acompañará los próximos seis años; la mayoría de las carteras serán para excolaboradores de López Obrador y Sheinbaum **CDMX P. 7**



MIGUEL MARTÍNEZ CORONA



**PRESENTAN A INTEGRANTES DEL NUEVO GABINETE EN LA CIUDAD DE MÉXICO**

# Brugada apuesta a la paridad, experiencia y lealtad morenista

**Característica.** La virtual jefa de Gobierno electa dijo que el equipo con quien trabajará hasta el 2030 tiene una visión metropolitana

**ÁNGEL ORTIZ**

Clara Brugada, virtual jefa de Gobierno electa, presentó a quienes integrarán su Gabinete, presentando nombres con su sello, sin dejar de lado a algunos que han colaborado en las gestiones de Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum.

“Es un Gabinete que trabajará intensamente todos los días para cumplir con todos y cada uno de los compromisos que establecimos con el pueblo, es un gabinete paritario tal y como queremos que sea nuestra sociedad, las empresas, las universidades y todo el gobierno”, expresó Brugada.

La próxima mandataria capitalina aseguró que con el equipo seleccionado podrá atender los retos estructurales de la ciudad con una visión metropolitana y de sustentabilidad, y señaló que la construcción del segundo piso de la transformación en la Ciudad de México tiene sólidos cimientos de los gobiernos de Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum.

En este sentido, hay la integración de personajes que han colaborado de manera cercana a los trabajos del Gobierno de López Obrador y Sheinbaum en la capital del país, así como a nivel Federal.

Entre los que destacan Araceli Damián, Nadine Gasman, Julia Álvarez Icaza, Alejandro Encinas, Ulises García Nieto y Mario Esparza; así como la labor de Myriam Urzúa y Pablo Vázquez que estuvieron en el gobierno de Claudia Sheinbaum y cuya labor fue reconocida y refrendada el día de hoy al anunciar que permanecerán en su cargo.

Asimismo, se suma la participación de algunos colaboradores, servidores públicos y activistas, de la exalcaldesa de Iztapalapa como Ana Francis López Bayghen, Nelly Antonia Juárez, Daptnhe Cuevas, César Cravioto.

Entre los personajes que destaca la mano de Brugada para su designación se encuentra Raúl Basulto, quien actualmente es alcalde de Iztapalapa, y fue convocado por su experiencia en la edificación de las utopías, uno

de los temas prioritarios para la gestión de la próxima mandataria capitalina.

Tras presentar a los 21 integrantes de su gabinete, Brugada refirió sentirse honrada de encabezar a un equipo de hombres y mujeres que decidió servir a la ciudad con su experiencia y convicción.

Brugada creó tres nuevas carteras y transformó algunas como la Secretaría de Gestión Sustentable del Agua sustituirá al actual Sacmex, con Mario Esparza al frente.

El funcionario, quien trabajó como subdirector de Agua Potable en la Conagua, será el encargado de uno de los principales retos que enfrenta la capital: el acceso al agua, en una ciudad atravesada por la sequía, las inundaciones y la desigualdad hídrica.

Inti Muñoz Santini, quien fue nombrado este año titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, se dedicará solo con esta última parte con “el reto de lograr más de 200.000 acciones de vivienda”.

Como nueva creación está la Secretaría de Atención Ciudadana, encabezada por Tomás Pliego, quien fue dirigente de Morena en Ciudad de México.

La virtual jefa de Gobierno pidió la participación del Congreso local para hacer posible esta conformación de dependencias para que los designados puedan ejercer su labor.



**Vamos a hacer de esta gran ciudad, la tierra de las utopías, donde se reivindican y ejercen todos los derechos para que todos los habitantes los gocen”**

**CLARA BRUGADA**  
Virtual jefa de Gobierno electa



**GABINETE CDMX 2024 - 2030****CÉSAR CRAVIOTO ROMERO**

Secretario de Gobierno



- Licenciado en Comunicación. Senador de la República y desde hace 23 años realiza trabajos de concertación política en la capital

**ARACELI DAMIÁN GONZÁLEZ**

Secretaria de Inclusión y Bienestar Social



- Doctora con estudios en la Unidad de Planeación del Desarrollo. Es directora interina del Colegio de México

**NADINE FLORA GASMAN**

Secretaria de Salud



- Doctora en Salud Pública. Actualmente se desempeña como la presidenta del Instituto Nacional de la Mujer

**ALEJANDRO ENCINAS RODRÍGUEZ**

Secretario de Planeación y Ordenamiento Territorial



- Licenciado en Economía por la UNAM. Fue jefe de Gobierno interino e impulsor de la Constitución de la Ciudad de México

**JUAN PABLO DE BOTTON FALCÓN**

Secretario de Administración y Finanzas



- Licenciado en Economía por el CIDE. Actualmente es subsecretario de Egresos en la SHCP y fue director General de NAFIN y BANCOMEX

**RAÚL BASULTO LUVIANO**

Secretario de Obras y Servicios



- Arquitecto por la UAM. Alcalde sustituto de Iztapalapa y artífice de la transformación urbana experimentada en esa demarcación

**TOMÁS PLIEGO CALVO**

Secretario de Atención Ciudadana



- Licenciado en Gestión y Administración Pública. Fue diputado local, tiene experiencia en temas de justicia y desarrollo social

**ERÉNDIRA CRUZVILLEGAS FUENTES**

Consejera Jurídica y Servicios Legales



- Licenciada en Derecho, cuenta con Maestría en Ciencias de la Educación. Defensora de Derechos Humanos



**META.** El reto del próximo Gobierno capitalino será llevar más bienestar a la población y potenciar sus derechos, afirmó la exalcaldesa de Iztapalapa.